
  

 

GRUPPO GIUDICI GARE                     Padova, 9 aprile 2024 

Verbale Consiglio Regionale GGG Veneto 01/24 

Il Consiglio Regionale si è svolto presso la sede del Comitato Regionale FIDAL Veneto in viale Nereo Rocco, presso lo Stadio 
Euganeo. 
La riunione ha inizio alle ore 19.00 e sono presenti: per la Commissione Regionale Niccolò Rettore (Fiduciario Regionale), 
Stefano Martin (Vice FR), Emanuela Carrer (Vice FR), Rosa Bettiol, Marcella Molin, Mauro Cortellino ed Enzo Pierobon. Presenti 
i Fiduciari Provinciali Emiliano Brognati (RO), Giovanni Negrin (PD), Giuseppe Stival (TV), Monica Panozzo (VI) accompagnata 
dal componente del Consiglio Provinciale Adriano Giacomello,  Cinzia Fornasiero (VE), il Delegato Provinciale Giorgio Oliosi 
(VR) e Luca Da Giau (BL) arrivato alle ore 20:00; non presente Vito Vittorio, Vicepresidente Vicario del CRV con delega al 
GGG. 
 
Ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale precedente; 
2. Comunicazione del Fiduciario Regionale; 
3. Analisi stagione indoor 2024; 
4. Calendario estivo 2024; 
5. Andamento corsi regionali 2024; 
6. Situazione gruppi provinciali e formazione provinciale; 
7. Abbigliamento; 
8. Varie ed eventuali. 

 
1) Approvazione verbale precedente 
Approvato all’unanimità dai presenti. 
 
2) Comunicazione del Fiduciario Regionale  
Si riporta quanto comunicato dal Fiduciario Regionale. 
Lo scorso week end sono stato al Consiglio Nazionale GGG; quello appena fatto è l’ultimo CN effettivo, poiché l’ultimo sarà solo per i saluti 
di fine mandato”. 
Il CN ha approvato la proposta che tutti i FP abbiano la polo ed il pantalone come da divisa nazionale. 
Il FN Pier Luigi Dei ha fatto un’analisi delle attività fatte con una media di giudici/gara superiore al 2023. 
Riguardo la media nazionale dei giudici, nelle gare in Veneto siamo in linea se non poco sopra la media. 
Sempre Pier Luigi Dei ha sottolineato l’importanza che vengano inviati i modelli 1STA di tutte le gare, partendo da quelle provinciali fino 
alle internazionali; si ribadisce che gli elenchi contribuiscono a fare arrivare più finanziamenti alla Fidal e nello specifico al GGG. Quindi 
richiamiamo i FP a questa incombenza, specificando che rientrano nel conteggio tutte le gare, anche quelle degli Enti di Promozione 
Sportiva.  
Legge riforma dello sport: vedere riepilogo a parte. 
Corsi Nazionali di Specializzazione e Corsi Regionali: sono stati ratificati i risultati degli esami svolti nel 2023. 
GMN: un solo corsista veneto ed è cambiato il tutor, Giovanni Ferrari ha sostituito Mara Baleani. 
La data degli esami è ancora da definire. 
Programma attività regionali: gli esami regionali si svolgeranno in data 9 novembre 2024, eccetto i GPR che lo sosterranno a settembre 
presumibilmente il 21/22 al C.d.S. Cadetti/e o il 7/8 ai Campionati Regionali Assoluti. 
Formazione permanente on-line: in ottobre arbitro e 1°giudice, in novembre no stadia. L’11/12 maggio stage per DR-DLT-DG-TIC-CALL 
ROOM. 
Per le verifiche quadriennali dal 21 al 25 ottobre è prevista la formazione on-line, e poi a seguire l’esame in presenza il 26 ottobre. Si terrà 
un esame per ciascuna specializzazione. 
Il 13 luglio 2024 nuovo corso antidoping e l’11 maggio 2024 corso chaperon. 
Misuratori corsa su strada: su 57 giudici solo 20 verranno inseriti nell’albo, mentre gli altri saranno inquadrati nell’albo dei verificatori di 
percorso. 
Viene rinnovato il Progetto Giovani al Golden Gala ed al Campionato Italiano Cadetti. 
Premi speciali: qualora l’assemblea nazionale si svolgesse troppo in anticipo, verrà assegnato solo il Premio Orsini. 



  

 

Benemerenze: il Veneto ne ha proposte 7 di 1° grado, di cui una scartata; 2 proposte di 2° grado entrambe scartate in quanto privi dei 
requisiti; 3 proposte di 3° grado ed accettata solo quella di Ferruccio Bortot, le altre 2 sono state scartate. 
Saranno pubblicate a breve sul sito le Disposizioni Applicative 2024. 
Regolamento GGG: il Coni ha deciso che per tutte le Federazioni valgono le norme di qualità SNAQ, ovvero un livello minimo di formazione 
scolastica. Per gli ausiliari (ai quali è stata abbassata l’età minima di tesseramento a 14 anni) la licenza media; per tutti gli altri è previsto il 
titolo di studio di scuola media superiore. Questo non vale per i giudici già in attività. 
Campionati Europei di Roma 2024: a tutti i giudici tesserati viene data la possibilità di acquistare i biglietti con delle agevolazioni.  
Esami Crono: è auspicabile fare l’esame ai giudici Renzo Baretta e Daniel Maniscalco entro fine anno. 
Questo fine settimana a Treviso è stata inserita in calendario una gara di marcia non prevista, di conseguenza i Giudici di Marcia previsti 
non erano sufficienti. Si propone di fare delle lezioni teoriche on-line sulla marcia, tenute da Giudici Nazionali, a cui potranno partecipare i 
giudici di ogni provincia per avere almeno una preparazione di base. 
Porre attenzione alle gabbie martello e disco: nel regolamento è specificato che si possono fare queste gare solo se le gabbie sono 
completamente a norma; nel Veneto ne sono presenti 2: Jesolo e Caorle; le gare di lanci lunghi si possono fare solo in condizioni di perfetta 
sicurezza nei dintorni. 
Gestionale convocazioni: la tabella dei compensi è unica per gare provinciali e regionali, quindi dobbiamo risolvere il problema dei 
provinciali che non possono avere lo stesso importo; naturalmente anche se il giudice non percepisce nulla il FP deve sempre inserire a 
importo “zero” tutti i presenti alle gare provinciali. Arriverà in seguito una nuova piattaforma del tesseramento. 
 
3) Analisi stagione indoor 2024  
Purtroppo non sono riuscito a fare la consueta statistica. La stagione è andata bene, solo qualcosa da rivedere nella distribuzione 
dei programmi tecnici. Le uniche cose da dire sono in merito alle pattuglie: soprattutto da Belluno alcuni non vengono a causa 
dell’ambiente chiuso del Palaindoor, altri perché non gradiscono le trasferte (a detta dal Fiduciario di Belluno). Le pattuglie di 
Verona e Vicenza sono migliorate mentre è sempre valido l’apporto di Padova e Treviso. 
 
4) Calendario estivo 2024 
Come sempre il calendario estivo è molto fitto, anche se aprile quest’anno farà eccezione, viste le festività previste. Il 4 maggio è 
stato annullato il meeting FISDIR “Elena Paparella”; inoltre, rischiano di essere annullate anche le gare del 27 aprile e del 1° 
maggio a Padova a causa di problemi con la pista dello Stadio Colbachini, molto deteriorata. 
In maggio abbiamo tante gare soprattutto nel weekend del 4/5; in giugno si prospettano problemi nel periodo di Roma 2024, 
soprattutto con il crono perché quasi tutti gli operatori sono via e bisognerà fare ricorso alla Ficr. 
Chiedo ai Fiduciari di inviare le pattuglie entro il martedì sera antecedente il weekend e di non inserire i giudici su Vispo se non 
si è sicuri che poi siano effettivamente disponibili. 
 
5) Andamento Corsi Regionali 2024 
Corso RNS esame a fine 2024 con un solo corsista che ha già fatto presenze sia come DLT che come GA. 
Corso GR: 8 richieste, 7 accettate. Tutor Emanuele Chierici, fatte 3 lezioni in presenza, i corsisti sono mediamente attivi sul 
gruppo whatsapp e talvolta fanno dei quiz; tutti hanno fatto presenze alle indoor e ad aprile sono stati tutti convocati. 
Il livello di preparazione è piuttosto vario e a luglio il tutor dovrà decidere se non far proseguire il corso qualcuno dei 
partecipanti. 
Corso UTR: una richiesta ed accettata (ritirato in seguito). 
Corso GMR: una richiesta ed accettata cui si aggiunge un corsista del 2023. Tutor Giuseppe Stival; convocazioni ne hanno fatte 
ed hanno partecipato anche a raduni di marcia e incontri on-line; ad aprile ci saranno degli incontri on-line con Piero Dal Molin e 
Davide Bandieramonte ed uno in presenza a Padova per mostrare loro dei video. 
Corso GPR: 5 richieste ed accettate. Tutor Niccolò Rettore; tutti hanno fatto almeno due convocazioni sia come assistente che 
come GP; ad aprile sono stati convocati tutti e hanno partecipato a due incontri on-line ed uno in presenza 
 
6) Situazione Gruppi Provinciali e formazione provinciale  
Si riportano gli interventi dei Fiduciari. 
Belluno: “Abbiamo rinunciato a qualche giudice; quelli che hanno fatto il corso provinciale lo scorso anno si sono un po’ defilati, chi per 
lavoro fuori zona e chi per studio fuori sede; la stagione estiva è già iniziata lo scorso weekend; stiamo pensando di fare corsi GP e Crono 
perché ci sono carenze in questi ruoli. C’è stata qualche incomprensione con due nostri giudici non convocati a Jesolo”; 



  

 

Padova: “Abbiamo 43 giudici effettivi tesserati, cerchiamo di coprire le pattuglie richieste in regione e di coprire le gare provinciali; chiedo in 
continuazione ai genitori di partecipare alle gare e di essere tesserati. Il Comitato ha preferito fare l’accordo con i cronometristi, al fine di 
evitare i giudici alle fotocellule; abbiamo intenzione di acquistare un anemometro. Riscontriamo problemi ad organizzare tutte le gare 
giovanili avendo solo 4 campi disponibili: Monselice, Abano, Colbachini e Rovigo”. 
Treviso: “I giudici tesserati sono 62 di cui 30/40 molto disponibili; dall’inizio dell’anno ho sempre mandato pattuglie dove richieste. 
Attualmente il CP non ha approvato nessun calendario e quindi non è possibile nessuna programmazione. Chiedo inoltre di sapere se siano 
stati erogati i compensi/gettoni degli ultimi 3 anni che ammontano 1200€, in modo da poterli utilizzare per acquistare materiale per i 
giudici. Abbiamo fatto il corso provinciale con Venezia, con 5 nuovi giudici”. 
Rovigo: “Quest’anno ci saranno 2 giudici nuovi, il gruppetto è piccolo ma ben compatto”. 
Venezia: “Corso gemellato con Treviso, con 8 iscritti; i giovani sono attivi, hanno già fatto la gara di apertura a Venezia; nella stagione 
indoor purtroppo non ho molti giudici come per la stagione estiva”. 
Vicenza: “Noi abbiamo adottato la tecnica di mettere dei volontari di ogni società in ogni pedana e poi alcuni genitori sono anche stati 
tesserati come giudici; adesso dobbiamo adeguarci alla nuova regola proposta dal CRV per la categoria ragazzi/e; quest’anno abbiamo una 
sola nuova entrata nel gruppo giudici (una insegnante di Bassano) ed alcuni ragazzi delle scuole superiori. 
Il corso per nuovi giudici verrà fatto a settembre, mentre ora ci occupiamo alla crescita di quelli già avviati. Nuovo corso per giudici 
provinciali di partenza on-line, con Paolo Baldessarini di Trento come coordinatore; inoltre, sono previsti i corsi per giudici di marcia e 
segreteria”. 
Verona: “Il gruppo si è ben consolidato con i nuovi giudici; chiedo come verranno gestiti i gettoni provinciali” [Il FR risponde che non si 
possono erogare compensi a livello provinciale, per cui andranno convertiti in materiale o altro modo, ma comunque da gestire con il CP di 
Verona] “chiedo anche dove trovare il link del programma per il salto in lungo” [Il FR ha risposto che si trova nel sito Fidal Nazionale e 
gliel’ha inviato; e il programma per gli arrivi è Kinovea]. 
 
7) Abbigliamento 
Si sta attendendo il riassortimento di felpe presso i magazzini Joma per procedere all’acquisto di 350 pezzi. Consegnato il 
materiale per i Giudici Nazionali proveniente dal Fiduciario Nazionale. 
 
8) Varie ed eventuali  
Attenzione alla manifestazione degli Enti di Promozione Sportiva perché ad oggi solo 3 hanno sottoscritto il protocollo. 
 
Non essendoci altri punti all’OdG, né altre richieste di intervento, la riunione termina alle ore 21.40. 
 
 

la Segretaria verbalizzante                   il Fiduciario Regionale 
 


